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Texte du mois 

 
Un passage biblique est interprété tous les mois, 

ce mois-ci par Maryse Burnat-Chauvy 
 

Texte d’août 2023 
 
Proverbes 2/1 – 5 : « Mon fils, retiens ce que je t’enseigne, n’oublie pas ce que je te 
dis de faire. Ecoute les leçons de la sagesse, efforce-toi de les comprendre. A 
l’intelligence demande son aide, appelle la raison à ton secours. Cherche-les 
comme l’argent, comme un trésor caché. Fais cela et tu sauras comment respecter 
l’autorité du Seigneur, tu réussiras à connaître Dieu. » 
 
La sagesse est bien présente dans l’Ancien Testament (une littérature dite « sapientiale » 
couvre au moins trois livres : les Proverbes, l’Ecclésiaste et le livre de Job) mais aussi 
dans le Nouveau Testament en particulier dans certaines lettres de Paul. Mais qu’est-ce 
donc que la sagesse selon la Bible ? Le mot vient d’une racine qui évoque des aptitudes 
très concrètes, une adresse, une expérience, une habileté. C’est le mot qu’on utilise pour 
parler du travail d’un artisan, pour évoquer une compétence professionnelle acquise à 
force d’expérience. Elle n’est donc pas réservée à des élites intellectuelles, et à la portée 
de tout un chacun. 
 
La confiance en la grâce de Dieu et en l’amour de Jésus-Christ pourrait nous laisser 
penser que dans la foi on serait en droit de renoncer à l’effort, à la réflexion. Simplement 
s’abandonner dans les bras du Seigneur. Peut-être sommes-nous trompés par cette 
phrase de Jésus : « Seigneur je te loue d’avoir révélé aux petits ce que tu as caché aux 
sages et aux gens instruits » (Mat. 11/25). Mais dans cette phrase les  sages sont les 
prétentieux qui pensent que leur culture les rend supérieurs aux autres. Bien loin de la 
sagesse selon la Bible. On aurait donc tort de penser que les chrétiens peuvent faire 
l’économie de l’intelligence. La Bible nous rappelle que pour connaître le Seigneur et le 
suivre, nous devons faire appel à tout ce que nous avons acquis de connaissances, de 
savoir-faire dans les domaines les plus divers au cours de notre vie. Toutes nos 
rencontres, réussites ou échecs, tout ce que nous avons accumulé non pas en fortune, 
mais en vécu sont bien plus précieux que l’argent et l’or et nous permettent de nous 
rapprocher des autres et surtout de Dieu. 
 
On attend des enfants qu’ils soient « sages » On entend par là obéissants, pas trop 
bruyants, etc. La sagesse de l’adulte est bien entendu d’un tout autre ordre. Et elle 
commence et finit par le respect de Dieu et de sa volonté. Attitude qu’on n’a jamais fini de 
chercher en y mettant toutes ses forces et sa volonté. 
 
Et si notre société valorise beaucoup la jeunesse qui est bien sûr l’avenir de la société, 
dans le domaine de la sagesse, les plus âgés pourraient bien avoir une longueur 
d’avance… et la responsabilité de transmettre. 
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